



# Journal du chaos

**Semaine 19 du 05 au 11/5 - 2025**

*Tout usage finit par se changer en abus. Jean Dutourd*



## Face à l'obscurantisme woke



Ce courant pose trois principaux problèmes. Le premier, c'est le terrorisme de la pensée, l'impossibilité de contredire la doxa. La liberté d'expression est menacée, comme on l'a récemment constaté avec l'affaire Balanche. Le deuxième, c'est la confusion entre science et militantisme. Aujourd'hui, les chercheurs participent aux colloques en revendiquant leur militantisme, en tant que militant féministe, antiraciste, etc. C'est le cas par exemple de Rachele Borghi, maître de conférences en géographie à Sorbonne Université, qui se présente comme « porno-activiste militante ». Le troisième, enfin, est le remplacement de la réflexion par le catéchisme woke, soit le fait de devoir adhérer à des axiomes qui ne sont jamais prouvés et forment autant d'articles de foi. Pour faire des études décoloniales, il faut adhérer à l'idée que l'Occident est encore un pays colonial, que nous sommes intrinsèquement coloniaux, à l'échelle mondiale mais aussi dans notre propre pays. Pour les études de genre, il faut admettre comme axiome l'idée que le sexe n'existe pas, qu'il n'y a pas de réalité biologique. Autrement dit, ce sont des fausses sciences basées sur des croyances. Nous nous inquiétons de ce déclin de la raison et de l'effondrement de l'Université. Hannah Arendt écrivait : « Les universités seront incapables de survivre si le détachement intellectuel et la recherche désintéressée de la vérité devaient disparaître. » Nous nous battons pour ne pas en arriver là.

*Emmanuelle Hénin, professeur à la Sorbonne, codirectrice de Face à l'obscurantisme woke*

## Papolâtrie



Dans les colonnes d'*Éléments*, Guillaume Faye rappelait, en des termes très différents, que toute civilisation se défait par excès de centralisation : lorsqu'un seul organe absorbe tous les autres, il les stérilise. Il en va de même pour l'Église. Le pape, figure de l'unité, ne saurait absorber la catholicité tout entière. Il lui faut des contrepoids : les évêques, les conciles, la tradition, la liturgie, le sensus fidelium. Faute de quoi, la verticalité devient autocratie, puis spectacle.

La critique de la papolâtrie n'est donc pas un caprice de théologiens ulcérés. Elle est le cri d'alarme de ceux qui croient encore que l'Église n'est pas un talk-show ni une marque mondiale, mais une barque fragile, confiée par Dieu à des pêcheurs souvent hésitants. Un appel à remettre le pape à sa place : ni moins qu'un successeur de Pierre, ni plus qu'un serviteur du serviteur. Il n'est pas le Soleil, il est une lanterne. Et c'est à cette lumière, vacillante mais vraie, que les fidèles peuvent espérer marcher encore.

*Balbino Katz Breizh.info*

## Politique

### Conflit ukrainien

L'Ukraine a lancé dans la nuit de lundi 5 au mardi 6 mai plus de cent drones sur le territoire russe, ciblant notamment Moscou et perturbant provisoirement le fonctionnement d'une dizaine d'aéroports, à trois jours des commémorations de la victoire sur l'Allemagne nazie.

## Deci... delà

Une guerre secrète se joue dans les profondeurs des mers européennes. Depuis trois ans, des navires fantômes sabotent des câbles sous-marins, percent des gazoducs, approchent des infrastructures critiques. Des puissances ennemies - la Russie en proue - testent les défenses adverses sans revendiquer les opérations.

« Une guerre fait rage dans l'Atlantique, s'alarme un haut gradé auprès du *Sunday Times*. Nous observons une activité phénoménale de la part des Russes. » Selon l'hebdomadaire, Moscou mobiliserait des capacités « inégalées » pour cartographier, pirater et, au besoin, saboter les infrastructures cibles.

Selon un sondage pour le Figaro, 3 Français sur 4 sont intéressés par la prochaine élection présidentielle. Seul problème, ils sont 58% à ne pas savoir pour qui voter. Avec 10% et 7%, Marine Le Pen et Jordan Bardella sont le plus souvent cités. Edouard Philippe est à 4%. Une chose est certaine, ce ne sera pas François Bayrou.

A droite, le climat est du genre Règlement de comptes à Ok Corral, le magnifique western de John Sturges. La guerre est ouverte entre Bruno Retailleau et Laurent Wauquiez pour la présidence de LR, et chez les macronistes, c'est Gérald Darmanin contre Edouard Philippe en désaccord sur de nombreux sujets. Tous ont pour objectif, la présidentielle de 2027.

Reçus par le conseiller diplomatique de Macron, les membres du comité de soutien à Boualem Sansal sont repartis avec « beaucoup d'inquiétude » et l'impression d'un blocage total du sort de l'écrivain franco-algérien emprisonné à Alger.

Près de 75% des patrons de TPE ne font pas confiance à la politique économique d'Emmanuel Macron et François Bayrou selon un baromètre Fiducial/IFOP. Il s'agit du niveau de défiance le plus élevé depuis 2017, à l'exception de décembre dernier. De fait, citoyens et entrepreneurs de tous bords ne font pas plus confiance à la classe politique qu'à ceux qui nous gouvernent.

## Elysée

Que reste-t-il du réel pouvoir d'Emmanuel Macron ? Ses voyages à l'étranger, en France des effets d'annonce et inaugurer les chrysanthèmes. Comme celui de faire plancher dès juin des citoyens sur la durée des vacances, des journées à l'école, de l'heure d'entrée en cours.

Emmanuel Macron va se rendre chez les francs-macs. Déjà en 2023, il s'était rendu au Grand Orient, la plus grande obédience. Il s'est rendu lundi 5/5, à la Grande Loge de France, deuxième obédience, moins politisée et prononcera un discours sur la laïcité.

Emmanuel Macron, a appelé les chercheurs américains malmenés par Trump à venir se réfugier en France. Mais les universités et les chercheurs français en difficulté budgétaire doutent fort de la faisabilité d'un tel projet. Macron, une fois de plus fait de la com.

Le président prévoit une émission en prime time le 13 mai sur TF1. Il veut mettre l'accent sur la situation internationale et les angoisses qu'elle crée chez les Français. Franchement on s'en fout !

On reparle d'une nouvelle lune de miel entre le nouveau chancelier allemand, Friedrich Merz, et la France via Macron. Les rapports seront-ils plus sereins qu'avec un Olaf Scholz qui étaient détestables ? On peut l'espérer malgré la faiblesse d'un exécutif français qui défend mal nos intérêts en France comme à Bruxelles.

Un référendum sur le budget, proposé par François Bayrou, a surpris à l'Elysée et fait tiquer le président qui a ironisé, « *C'est curieux, comment va-t-il s'y prendre ?* ». En effet l'article 11 de la Constitution ne le permet pas sur les impôts et le budget.

Le président syrien par intérim, Ahmmed al-Charaa, a été reçu à l'Elysée par le chef de l'Etat. C'est son premier déplacement en Europe. Macron a souligné qu'il redirait le soutien français à la reconstruction d'une nouvelle Syrie tout en rappelant ses exigences de respect des communautés et la lutte contre le terrorisme.

A peine élu, le chancelier allemand, Friedrich Merz a rencontré Emmanuel Macron à Paris où ils ont annoncé la mise en place d'un « conseil de défense et de sécurité » commun et d'un programme commun d'innovation de défense.

## Gouvernement

Dans un entretien lucide au *Journal du dimanche* (4/5), François Bayrou annonce « *je veux soumettre aux Français un plan de réforme* » de l'Etat et de ses dépenses, convaincu que le spartis politiques représentés à l'Assemblée nationale se sont discrédités.

Et de poursuivre, « *L'État n'a pas assez de ressources, les foyers manquent de revenus, les salaires sont trop bas. Pourquoi ? La réponse est toute simple : parce que nous produisons moins que nos voisins* ».

Pour ce qui est du référendum, il lui faudra le consentement du chef de l'Etat.

Le ministre de la Fonction publique, Laurent Marcangeli (Horizons), lance un appel à tous les Français pour qu'ils s'engagent dans les différentes réserves, sanitaire, citoyenne de défense, de sécurité et pénitentiaire. Que l'Etat commence par faire son boulot !

Gérald Damanin, ministre de la Justice s'est exprimé sur YouTube sur la montée de l'insécurité dans le pays. Le RN Philippe Tanguy a ironisé sur celui qui fut ministre de l'Intérieur.

Pour Tanguy, « *prendre les Français pour des imbéciles en multipliant les déclarations soi-disant fortes quand le bilan est si faible et catastrophique, c'est quand même délirant* ».

## Institutions

Le texte sur la suppression des ZFE (zones à faible émission carbone) voulue par les Français – qui empêche les véhicules trop anciens d'accéder dans les centres villes -, est remis aux calendes grecques.

Et pour cause, à l'Assemblée les députés d'emmêlent les cayons sur les trop nombreux projets de loi à faire adopter. « Le gouvernement blinde le calendrier pour ne pas être accusé de ne rien faire, les députés d'opposition posent des centaines d'amendements, et nous, on se retrouve à ne plus savoir quel jour ni à quelle heure sont examinés les textes », déplore un député macroniste.

Le haut-commissariat au Plan et France Stratégie ont chiffré différents scénarios de refonte du service national universel, comme demandé par Emmanuel Macron. Parmi eux, un retour au service militaire obligatoire serait le plus coûteux, et de loin. Idée stupide, cela viendrait, en l'état actuel de la société, à intégrer la racaille des banlieues dans l'armée.

La région Bretagne a mis en place un dispositif original avec une prime aux associations qui collectent des dons pour restaurer leur patrimoine. Créé en 2012, ce coup de pouce a déjà sauvé près de 200 monuments et bateaux traditionnels.

Le groupe LIOT qui comprend 23 députés à l'Assemblée nationale a fait savoir à François Bayrou qu'il était hostile à la proportionnelle. Et pour cause en cas de législative, nombreux sont ceux qui gicleraient.

L'ex-premier ministre Michel Barnier s'est installé à la Délégation interministérielle aux jeux Olympiques et Para, rue de Babylone (Paris 7<sup>ème</sup>) où il appuie à mi-temps et comme bénévole, le président du Comité d'organisation des Jeux d'hiver 2030, Edgar Grospron.

Une étude percutante du Cercle d'étude réalités écologiques et mix énergétique, démonte point par point le projet du troisième programme Pluriannuelle de l'énergie (PPE3).

Au cœur de la critique : le développement massif des énergies renouvelables intermittentes (éolien et solaire), présenté comme une solution incontournable à la transition énergétique, mais qui, selon les auteurs, constitue au contraire une impasse technique, économique, écologique... et stratégique. L'idée selon laquelle le nucléaire et les EnR intermittentes seraient complémentaires est, selon l'étude, un contresens majeur. (*voir in fine sites à voir*)

## Divers

Un sondage réalisé par Ifop pour Engie (ex-EDF-GDF) auprès de plus de 12 000 personnes montre que la proximité d'une installation éolienne, solaire ou d'une unité de méthanisation ont à 94% une bonne image des énergies renouvelables.

Le numéro Un du syndicat de police Alliance et ses adjoints assistent à l'ensemble des mitinjes, réunions, séminaires, colloques du Rassemblement national où ils sont invités. Il n'en va pas de même chez les Insoumis où ils ne mettent pas les pieds risquant de se faire traiter de « factieux », « pourris », etc.

Bonne question, Anne Lauvergeon, l'ex-patronne d'Areva (nucléaire), pose la bonne question dans un entretien au Figaro (3/5) : Comment expliquer que les 56 réacteurs nucléaires d'EDF aient une productivité de 67% inférieure de 30% à la moyenne mondiale ? A EDF de répondre, mille sabords.

Le Maroc, doté d'excellentes classes préparatoires, fournit le plus gros bataillon d'élèves étrangers dans les formations d'ingénieurs françaises. L'ex-Lydex au nord de Marrakech a placé 19 élèves à Polytechnique l'an dernier. Il y a 14 178 étudiants marocains dans les grandes écoles françaises.

La célébration de la victoire du PSG contre le club anglais d'Arsenal a donné lieu à Paris à de nombreux débordements. On dénombre quarante gardes à vue. Un chauffeur au volant d'une Mercedes a foncé dans la foule. Le foot rend dingue !

## Renaissance & C°

Cette manie de manipuler les noms. Sur instruction de Gabriel Attal, patron de Renaissance, le bazar Les Jeunes avec Macron entame sa mue sous une nouvelle dénomination : La Relève. La relève de quoi ? Du vide, Toto !

Coup de com ! Gabriel Attal a annoncé qu'il avait déposé une proposition de loi à l'AN pour élever le capitaine Dreyfus au range de général de brigade. Plusieurs personnalités en avaient fait la demande. Et ça profite à qui cette idée ?

Pour les prochaines élections municipales, la stratégie de Gabriel Attal change de braquet et se concentre sur les villes qu'il imagine pouvoir gagner. Car l'implantation de Renaissance est faible : 3 000 élus locaux sur 35 000 communes. Dans le collimateur, les villes détenues par les écolos. Et éventuellement, sauver les meubles à Paris avec Rachida Dati.

## Droite

C'est pas grave, vu que c'est pas une lumière. L'ancien président du bazar des Républicains, Christian Jacob a décidé d'apporter son soutien à Laurent Wauquiez. Encore un qui doit sa carrière à Chirac.

Ambiance pour le moins morose chez les Républicains. Un ténor du bazar éructe, « *les campagnes agressives de dézingage, ça ne marche pas. Les militants en ont marre que Wauquiez tape tout le temps sur son propre camp. Dès que quelqu'un émerge, que ce soit Péresse, Retailleau ou autres il lui pète la gueule* ».

Wauquiez est surnommé « Human bomb » depuis qu'il a expliqué à un hiérarque du parti – Les Républicains -, que même en cas de défaite face à Retailleau, il se présenterait à la présidentielle de 2027. Quitte à faire tout exploser. Que Léon XIV nous préserve de cet imbécile.

Viré du 8<sup>ème</sup> arrondissement de Paris, le fils Sarko, Louis, semble bel et bien vouloir se présenter à Menton où, grâce à un coup de pouce de papa, il rencontre les personnalités locales, conseillers municipaux, notables du genre Gaël Nofri, adjoint d'Estrosi à la mairie et ex-FN, Benjamin Martelli, assistant parlementaire de la sénatrice LR Dominique Estrosi.

Il faut bien dire que la mairie de Menton (Alpes-Maritimes) est à prendre. Le maire actuel, le LR Yves Juhel, 80 ans, est cerné par les affaires et a été placé en garde à vue en juillet 2024 pour des magouilles financières locales. Classique.

## Gauche

1<sup>er</sup> Mai, suite et fin. Marquée par des violences contre le stand du PS à Paris, la Fête des travailleurs a entraîné une poussée de tensions entre socialistes, Insoumis et écologistes. L'heure est au règlement de comptes.

Alors qu'elle vivait en retrait du Parti socialiste, Martine Aubry, à l'occasion du prochain congrès, annonce son soutien à Olivier Faure. En retour, elle attend de Faure qu'il soutienne son candidat à la mairie de Lille, Arnaud Deslandes.

Ces derniers mois, le parti à la rose, à l'initiative d'Olivier Faure, s'est lancé dans un tour de France à la rencontre des citoyens. L'organisation en a été confiée à une agence de communication. Coût de l'initiative ? Entre 400 000 et 450 000 euros, Alors ça jase !

A LFI ça pète les plombs de tous les côtés. Le député Antoine Léaumont – 10<sup>ème</sup> Essonne - a appelé, sur Twitch, à défendre « les risques professionnels » des dealers. Vendre de la drogue serait s'exposer à des dangers, entre torture et mise à mort. Un drame capitaliste selon lui.

Jérôme Guedj n'arrête pas de pester contre Tondelier, Royal et Faure. Tondelier pour avoir refusé de parler d'antisémitisme, Royal pour avoir réduit les insultes antisémites à de simples « gamineries » et Faure pour ne pas lui avoir passé un coup de fil après son exfiltration de la manif du 1<sup>er</sup> mai.

Spécialiste du zapping ! Après EELV, le MoDem, Place publique et eurodéputé, Jean-Luc Bennahmias rejoint L'Après, le mouvement cofondé par d'ex-LFI dont Clémentine Autain (autre zappeuse), Alexis Corbière et sa meuf l'éléphantique Raquel Garrido.

## Société

Air du temps. Selon un sondage Ifop pour un site de rencontres, on apprend que le taux d'infidélité diminue : entre 2019 et 2025 la proportion de femmes ayant « fautées » est passé de 37% à 26% et chez les hommes il est tombé à 36% contre 45% en 2019. 5% des couples se disent libres d'aller voir ailleurs. Mamma dia !

Selon la régie publicitaire PRN, l'armée est devenue l'un des premiers annonceurs dans les salles de sport de son client basic Fit France. On ne veut pas pas de chômeurs mais des bodybuildés !

Au premier trimestre 2025, France Travail (ex-Pôle emploi) a comptabilisé 273 000 personnes de plus sans aucune activité professionnelle (catégorie A). Soit une hausse de 8,7% en seulement trois mois. En tête, les jeunes demandeurs d'emploi.

## Faits divers

Jean Imbert, qui vient d'obtenir une étoile au Michelin pour son restaurant la Palme d'Or, au prestigieux hôtel Martinez de Cannes, ne préparera pas le repas qui précède le fameux Festival, contrairement à l'année dernière. Décision prise

à la suite de la plainte déposée par quatre ex-compagnes pour violence conjugale.

Un quinquagénaire a été enlevé en plein Paris puis séquestré dans un pavillon à Palaiseau en banlieue parisienne. Les malfaiteurs réclamaient une rançon de 5 à 7M€. L'homme est le père d'un patron d'une société de cryptomonnaies. En 48 heures la police a arrêté les malfaiteurs, tous âgés de 20 à 30 ans. Nationalité ?

L'ancien champion de natation, Yannick Agnel va comparaître devant la cour criminelle du Haut-Rhin afin de répondre de faits d'atteinte sexuelles et viol sur mineure de moins de 15 ans.

Et ça continue. Les voitures du maire d'Aurec-sur-Loire (Haute-Loire), Claude Vial, et de son épouse ont été incendiées dans la nuit de lundi 5 à mardi 6 mai. Selon une source de la gendarmerie, la piste d'un incendie criminel est « privilégiée ». Il n'y a plus de garde-fou dans ce pays qui se barre en couille.

## Migration/islam

Le Rwanda et les États-Unis sont aux premiers stades de discussions sur l'accueil de migrants en provenance des États-Unis, a confirmé la diplomatie rwandaise.

Collabo ! À Drancy (Seine-Saint-Denis), le meurtre d'Aboubakar Cissé dans une mosquée du Gard le 25 avril a eu des conséquences inattendues. La maire de la ville, Aude Lagarde, recouverte d'un voile, accompagnée de son mari Jean-Christophe - ex-maire de la ville, ex-député et président de l'UDI -, se sont rendus à la mosquée pour assurer les musulmans de leur soutien.

## Ecologie/ sciences & techniques

Ce n'est pas vraiment un détail. En France 30 000 ouvrages (ponts, routes, etc.) sont considérés en « mauvais état structurel ». Et c'est particulièrement vrai pour les ponts. Or la réfection d'un pont peut coûter de 15 à 45 M€.

Le Cerema - Centre public d'études et d'expertises sur les risques -, qui a ausculté 63 000 ponts communaux évalué à 25% les structures en mauvais état. Il faudrait entre 130 et 140 M€ par an sur vingt ans pour tout remettre en état.

Depuis six mois, un drone achemine cinq fois par jour des échantillons biologiques entre l'hôpital de Verneuil-sur-Avre dans l'Eure et un laboratoire situé à 30 kilomètres. C'est la première ligne autorisée en France.

L'origine de l'épidémie du covid-19, apparue comme par hasard à Wuhan, en Chine, où se tient un laboratoire de virologie, l'académie de médecine de Paris, mais aussi le FBI et la CIA sont de plus en plus persuadés que ce laboratoire, où

se pratique des manipulations génétiques, est bien responsable de la pandémie du covid-19. La Chine dément, prétextant une épidémie naturelle.

La panne géante espagnole ne manque pas d'interroger les spécialistes – notamment les banques -, du paiement en ligne à partir de son téléphone ou des terminaux ? Et ses répercussions dans les commerces et les distributeurs de biftons.

Lundi 5/5 étaient réunis à la Sorbonne en présence du chef de l'Etat, Ursula von der Leyen et quasi tous les ministres de la recherche de l'Union européenne. But de l'opération : exhorter les chercheurs américains victimes des coupes budgétaires trumpiennes de se relocaliser en Europe.

Les pays de la zone euro consacrent environ 3,2% de leur PIB à la recherche. C'est 5,5% aux USA. Les montants annoncés pour attirer les chercheurs étrangers est de 500 M€ - dont 100 M€ pour la France.

Sauf que Bercy exige 500 M€ de coupes budgétaires dans la recherche. Et sacrifie l'enveloppe visant à valoriser les carrières et la rémunération ... dans la recherche. Un chercheur en début de carrière touche environ 3 500€ brut par mois soit deux fois moins qu'aux USA. Et dans l'IA, la différence peut aller jusqu'à 12 !

Un centre de données axé sur l'Intelligence artificielle consomme autant d'électricité que 100 000 foyers. Les plus grands centres actuellement en construction consommeront vingt fois plus.

## Economie

Dixit David Lisnard, maire de Cannes et président de l'AMIF, la charge fiscale qui pèse sur le logement représente 2,2% du PIB, contre 1,1% en moyenne dans l'OCDE, soit une surcharge de 30 Mds€ sur les porteurs de projet.

Tenir bon. Alors que Bruxelles presse la France de mettre en concurrence les concessions de nos grands barrages hydroélectriques (13% du mix français), deux députés, Marie-Noëlle Battistel (PS, Isère) et Philippe Bolo (Horizons) à l'issue de leur mission d'information s'y opposent fermement.

Nos grands barrages sont aux mains de trois opérateurs historiques que sont EDF (à 70%), la Compagnie nationale du Rhône (CNR 25%) et la Société hydroélectrique du midi (SHEM, 3%). Jusqu'à maintenant l'Etat a tenu bon dans son refus.

Quatre sociétés ont déposé une offre de reprise de Verney-Carron, la manufacture stéphanoise d'armes de chasse et de défense. Trois sont

françaises, une belge : le Ligérien Rivolier le lyonnais ACI, la société bretonne Atalante Strategic et le belge FFN Browning.

Paradoxal. L'Etat a appelé plusieurs fois les industriels de l'armement à se mobiliser pour produire plus et plus vite. Or, dans le seul domaine militaire, le Gifas (syndical patronal de l'aéronautique et du spatial) fait part de ses inquiétudes.

« Les nouvelles commandes passées à l'industrie par le ministère des armées ont reculé de 33% en 2024, par rapport à 2023 ». La filière ne doit ses succès qu'à l'exportation (+77%). Notamment dans les livraisons d'appareils militaires.

Selon une note de France Stratégie, le nombre d'ETI (entreprises de taille intermédiaire) dans le pays a bondi de 57 % en 28 ans. Mais les ETI industrielles n'ont pas joui d'une telle dynamique. Des ingrédients sont pourtant là pour changer la donne.

## Culture/médias

Une vaste campagne de dénigrement de la part, entre autres, d'universitaires et de leurs médias relais comme *Le Monde* et *Libération* avait amené les PUF à suspendre la parution de l'ouvrage, *Face à l'obscurantisme woke*, d'Emmanuelle Hénin. Il est numéro 1 des ventes en ligne.

Trois associations pro-immigrés la Ligue des droits de l'homme, le MRAP, Utopia 56, ont déposé une plainte en diffamation contre le trimestriel identitaire *Frontières*.

Le journal ciblait une liste d'associations et d'avocats (mais aussi de juges ou de journalistes) qu'il accusait de s'enrichir d'argent public en faisant du droit des personnes exilées un « véritable business ».

On se marre. Deux journalistes des canards libéraux-mondialistes *Le Monde* et *Libération* – Charlotte Belaich et Olivier Pérou -, tirent à vue sur Jean-Luc Mélenchon et son bazar des Insoumis, dans un livre qui dénonce le peu démocratique et stalinien parti des Insoumis. L'ouvrage s'intitule *La Meute* (Flammarion).

Fallait s'y attendre. Le quotidien *La Croix* a bien bénéficié de la mort du pape. Le 22 avril, il a multiplié par trois sa diffusion, et un numéro spécial le lendemain a été tiré à 30 000 exemplaires. Idem pour le spécial du *Pèlerin*, tiré à 40 000 exemplaires. Sacré bon dieu !

Nicolas Bedos, accusé de bien des mots (maux !), critique acerbe de MeToo, picoleur notoire, de gauche (quoique) comme papa, condamné pour agression sexuelle était sur France 2 dans l'émission bobo de Léa Salamé pour faire la

promo de son livre, *La soif de honte*. Au sortir de l'émission il déclarait : « *les policiers sont bien moins obtus* ».

Sa mère en rajoute une louche sur « *ces gens de gauche avec des guillemets qui veulent défendre la dignité des prisonniers mais ne permettent pas la réhabilitation de quelqu'un qui a payé sa dette* ». La gauche n'est décidément plus dans la gauche.

## Europe

Alors que la recherche américaine vacille sous les coups de boutoir de l'administration Trump, Suède, Danemark et Norvège déploient tous leurs atours pour séduire les cerveaux fuyant les États-Unis, misant sur des investissements inédits et un environnement universitaire attrayant.

**Union européenne.** La Commission européenne a présenté à Strasbourg une feuille de route ambitieuse pour mettre totalement fin à la dépendance de l'UE vis-à-vis de l'énergie russe : gaz, pétrole mais aussi énergie nucléaire.

Problème. L'Europe a importé 52 milliards de mètres cubes de ce gaz (dont 20 milliards de m<sup>3</sup> de GNL), 13 millions de tonnes de pétrole brut et plus de 2800 tonnes d'uranium enrichi ou de combustible équivalent. Elle a ainsi payé 23 milliards d'euros à Moscou, soit 1,8 Mds€ par mois.

**Allemagne.** L'Alternative für Deutschland (AfD) a été classée comme un parti « d'extrême droite avéré » par l'Office de protection de la Constitution, le service de renseignements de la République fédérale. Outre son effet politique incertain, cette classification renforcera les moyens de surveillance légaux contre l'AfD, Par les services du renseignement. Motif : menaces contre la démocratie.

Friedrich Merz, 69 ans, a été élu, comme prévu, mais dans la douleur et au deuxième tour, chancelier et se trouve à la tête d'une coalition (SPD+CDU+CSU) qui exclue l'AfD. Or, celle-ci affiche 152 parlementaires dans l'hémicycle. La CDU prône en vain son interdiction. L'AfD est un vrai casse-tête pour cette coalition.

Merz a bien confirmé que son gouvernement « sera l'un des plus fervents défenseurs de l'Europe ». Après quatre ans d'absence intellectuelle incarnée par Scholz, Merz peut d'appuyer sur un réseau allemand très puissant dans l'écosystème bruxellois.

Face à Donald Trump, le traditionnellement atlantiste Friedrich Merz semble avoir effectué un virage à 180 degrés, plaidant pour une Europe « indépendante » de son partenaire américain. Maintiendra-t-il son soutien, inconditionnel à ce jour, vis-à-vis de l'Ukraine ?

**Angleterre.** En faisant campagne contre l'immigration irrégulière, Nigel Farage, le leader du parti nationaliste Reforme UK a remporté une élection partielle à la Chambre des communes ainsi que des dizaines de sièges à l'occasion d'élections dans les collectivités locales. Un revers pour Keir Starmer, le premier ministre.

**Roumanie.** C'est un véritable bras d'honneur que le peuple roumain vient d'adresser à l'oligarchie bruxelloise et à ses relais. Georges Simion, leader du parti AUR (Alliance pour l'union des Roumains) est arrivé en tête du premier tour de la présidentielle avec 40% des voix.

Au lendemain de la victoire écrasante de l'extrême droite au premier tour de l'élection présidentielle et de l'élimination du candidat soutenu par son gouvernement le Premier ministre social-démocrate roumain Marcel Ciolacu a annoncé sa démission.

**Slovaquie.** Robert Fico, le premier ministre slovaque s'est rendu à Moscou pour célébrer le « Jour de la victoire » contre l'Allemagne nazie, aux côtés de Vladimir Poutine. Il est le seul membre de l'UE à s'être rendu à cette commémoration.

**Vatican.** Ça y est, les cardinaux réunis en conclave ont fini par se mettre d'accord et ont élu le nouveau pape en la personne de l'Américain Robert Francis Prevost, âgé de 69 ans. C'est le 267<sup>ème</sup> souverain pontife. Il a pris pour nom Léon XIV.

Le pape François l'avait appelé à ses côtés en 2023 pour diriger le puissant dicastère chargé de sélectionner les évêques du monde entier. Il appartient à l'Ordre de Saint Augustin. Ce dernier était l'évêque d'Hippone au IV<sup>e</sup> siècle dont la règle était unité, pauvreté de vie et charité. Pour la pauvreté, à Rome, on repassera et on se doute bien qu'il ne roulera pas en Rolls Royce.

Il est issu d'une faille d'ascendance française, italienne et espagnole. L'Amérique ne compte que 21% de catholiques, 47% sont protestants mais 70% se disent chrétiens.

## International

**Inde-Pakistan.** Le conflit au Cachemire entre les deux pays a pris une tournure militaire jamais vu depuis vingt ans. Si le coût en vie humaine est déjà là, le coût économique risque de rapidement devenir une réalité. Rappelons que ces deux pays possède des armements nucléaires.

**Etats-Unis.** Trump s'attaque au cinéma qui selon lui serait menacé. Sauf que 70% des recettes d'entrée au cinéma dans le monde vont aux films américains

et Hollywood génère à lui seul 15 Mds\$ d'excédent commercial. Plus que les télécoms, les transports ou l'assurance.

Ce qui chagrine Donald : en dix ans le tournage de films télé et ciné a chuté de 40% à Los Angeles et aujourd'hui la moitié des budgets de la production est dépensée hors des States. Il faut dire que le coût d'un technicien senior de studio coûte 53 000 dollars par mois. En Hongrie on peut s'offrir pour le même prix une équipe totale de plateau.

Le port de Los Angeles, au cœur d'une crise commerciale majeure initiée par Donald Trump, connaît un ralentissement inédit : les importations chutent de 35%, menaçant les rayons des magasins et le quotidien des Américains.

Secoué par la tempête commerciale de Donald Trump, le dollar a perdu près de 9% de sa valeur par rapport à l'euro depuis son élection. Les droits de douane sont de nature à fragiliser encore plus sa domination estiment certains économistes. Sauf qu'aucune alternative au dollar n'existe pour l'instant.

## Sites à consulter

### Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephi](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#), [Observatoire de l'immigration](#), [Breizh info](#)

## A Voir

[Impôts, déficits, préparez-vous au pire](#)

[Le plan énergie du gouvernement : une gabegie programmée](#)

[Arrêtons avec le 8 Mai](#)

[Et si on parlait de papolâtrie ?](#)

## Journées de lecture

**Un secret bien gardé, par Anne Lauvergeon, Grasset, 208 p., 18,50€**

« Je dédie ce livre à toutes celles et ceux qui ont aimé EDF, qui n'acceptent plus le montant de leurs factures d'électricité et souhaitent une transition énergétique sans la punition que l'on veut leur faire subir », écrit Anne Lauvergeon qui dirigea Areva, l'entreprise qui gérait le parc nucléaire français.